

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 135/Viernes 9 de julio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Obama, Israel e Irán. \(La Jornada\)](#).

DE CUBA

- [Causa de los Cinco estará en cima del monte más alto del Medio Oriente PL](#).
- [Citan declaraciones del canciller Moratinos a la prensa EFE/AFP](#).
- [Guillermo Fariñas abandona su huelga de hambre AFP/REU](#).
- [Iglesia divulga inminente excarcelación de cinco presos y los nombres de otros seis que serán acercados a sus lugares de residencia EFE](#).
- [UE saluda liberación de detenidos , según declaración de Catherine Ashton leída por vocero DPA/AFP/NTX](#).
- [Dice Hillary Clinton que liberación de presos es una "buena señal". REUTERS](#)
- [Dispuesto EE.UU. a recibir a los excarcelados DPA](#).
- [Repercusión en República Checa , Italia y Francia por anuncio de excarcelaciones AFP](#).
- [Socialistas franceses esperan que liberación de presos sea un "primer paso". EFE](#)
- [Lech Walesa opina que es un "medio paso en la buena dirección". AFP](#)
- [Valora Insulza de "paso positivo" decisión de excarcelación DPA](#).
- [Cubanos radicados en España muestran cautela ante anuncio; en Miami reaccionan divididos EFE/DPA](#).
- [Analiza repercusión de las excarcelaciones en sendos despachos fechados en Washington y Madrid DPA](#).
- [Cuba someterá a investigación e instrucción al terrorista salvadoreño Chávez Abarca EFE](#).
- [Esposa del terrorista califica de "ilegal" su envío a Cuba EFE](#).
- [Acusan en EE.UU. a tres cubanos de secuestrar a compatriotas en México EFE](#).
- [Corte de EE.UU. confirma detención de kuwaití en la BNG REUTERS](#).
- ["Guantánamo, un lastre para Obama". DPA](#)
- [Ambicioso proyecto reúne "100 sonos cubanos". AP](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (.....)

LA JORNADA (Versión digital)

8 de julio de 2010

MÉXICO

OBAMA, ISRAEL E IRÁN

Ángel Guerra Cabrera

Desde las agresiones de los dos Bush contra Iraq (1991 y 2003) Estados Unidos no realizaba un despliegue militar en la zona del golfo Pérsico como el que está en marcha ahora contra Irán. Pese a que los grandes medios apenas hablan o no les dan mayor destaque a los aprestos bélicos estadounidense-israelíes contra el país persa, cada día se encuentran más evidencias e indicios de ellos, sobre todo en fuentes especializadas, y el tema es crecientemente tratado por conocidos analistas de disímiles posturas ideológicas. Shamus Cooke en una nota publicada en Rebelión

cataloga las sanciones promulgadas por Obama el primero de julio contra Irán como un inconfundible acto de guerra. "Al cortar el suministro de petróleo refinado Estados Unidos causará un daño masivo, irreparable, a la economía iraní, lo que equivale a un acto de guerra"... "la estrategia en este caso es atacar económicamente a Irán hasta que reaccione con medios militares, permitiendo a Estados Unidos una postura de falsa estatura moral, argumentando que se 'defiende' ya que fue la otra parte la que lo atacó primero".

Resaltan por su profusa información (y desinformación) sobre el tema los sitios web israelíes. Es el caso de Debka, portal que los expertos asocian a la agencia israelí de espionaje Mossad, pues tan temprano como el 20 de mayo predijo un aumento considerable de la presencia militar yanqui "frente a las costas de Irán", de entre cuatro y cinco portaaviones con sus potentes flotillas –ya han arribado tres–, a completarse entre fines de julio y principios de agosto. Con un mes de antelación Debka anunciaba la llegada a esas aguas del portaaviones Harry S. Truman y su grupo de ataque acompañado de la fragata alemana Hessen "operando bajo comando estadounidense", justo el mismo día que aquel partía de su base en Norfolk, Estados Unidos, pero se guardaba la presencia entre esas naves de un buque israelí, sí reportado a posteriori por diversas fuentes occidentales y árabes.

Noam Chomsky señala en un reciente artículo en su columna sindicada, citando fuentes árabes, que el objetivo de la flota desplazada por Estados Unidos al Pérsico es "aplicar las sanciones contra Irán y supervisar los barcos que entran y salen de ese país". El lingüista menciona este enunciado, que pone los pelos de punta, de Dan Plesh, director del Centro de Estudios Internacionales de la Universidad de Londres: los bombarderos y misiles de largo alcance de Estados Unidos están preparados para destruir 10 mil objetivos en Irán en pocas horas. En febrero de este año, Washington anunció la modernización de numerosas rampas de misiles Patriot emplazadas en cuatro estados árabes del golfo Pérsico y el envío de varias embarcaciones lanzamisiles para "proteger" sus buques y aeronaves de eventuales ataques aéreos o coheteriles de Irán.

David Moon, en Asia Times, hace un detallado examen del probable ataque aéreo de Israel, por su cuenta, a las instalaciones nucleares de Irán, pero en el mismo medio Victor Kotsev minimiza esa posibilidad y afirma que en este momento "parece muy probable que si ocurre un ataque, éste será conjuntamente de Estados Unidos e Israel". Añade que Washington parece haberse enfrascado en operaciones especiales y preparativos para la "acción" en Irán. "Persistentes informes revelan que las fuerzas estadounidenses se están concentrando alrededor del golfo Pérsico y el Cáucaso, lo más notable, en Yemen y Azerbaiyán, y que su fuerza aérea y la de Israel han estado realizando prácticas conjuntas de bombardeo... Puede ser... que Estados Unidos está en un curso de colisión geoestratégica con Irán y no se siente seguro de que Israel pueda hacer el trabajo". Kotsev recuerda que Rusia ha reiterado que no permitirá una guerra de envergadura cerca de sus fronteras...

Todo lo anterior anuncia un panorama apocalíptico, sin precedente en la historia de las guerras por el poderío de las armas del agresor y la previsible respuesta de Irán, que se ha venido preparando para una resistencia tenaz por todos los medios a su alcance.

Irán es el país más inspeccionado por la Agencia Internacional de Energía Atómica y no existe prueba de componente militar en su programa nuclear. Israel, en cambio, posee cientos de armas nucleares, se niega a suscribir el Tratado de No Proliferación Nuclear y a ser inspeccionado. Obama, en medio de otras zalamerías hacia su huésped Netanyahu, acaba de afirmar que "no le pediremos a Israel que dé pasos que pongan en peligro su seguridad"...

Selección en Internet: Cristina Coto Pérez

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BEIRUT, 8 JUL (PL) Libaneses solidarios con la causa de cinco antiterroristas cubanos presos injustamente en Estados Unidos anunciaron hoy que escalarán la cima del monte Qornet el-Sawda, el punto más alto de Medio Oriente, para reclamar su excarcelación.

Miembros del Comité Libanés de Solidaridad por la Liberación de los Cinco, como son identificados los patriotas cubanos Fernando González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y René González, harán el ascenso del 9 al 11 de este mes.

El objetivo es hacer llegar el reclamo por la libertad de los luchadores antiterroristas en prisión desde hace más de 12 años por defender a Cuba de acciones perpetradas por grupos contrarrevolucionarios asentados en territorio estadounidense.

Fuentes del mencionado comité solidario (L4C5) explicaron que la iniciativa comenzará este viernes con una acampada en un parque ecológico y cultural situado al oriente de la cumbre de Qornet el-Sawda, tres mil 93 metros sobre el nivel del mar y considerado no sólo el pico más elevado del Líbano, sino de toda Asia Oeste.

En el bosque del Lazzab, donde se halla la base de campismo con una vista panorámica del valle de la Bekaa y algunas aldeas sirias fronterizas con el Líbano, los activistas participarán de una fogata ilustrativa de la amistad entre el pueblo libanés y el cubano.

La actividad se insertará en la conmemoración del 26 de Julio, Día de la Rebeldía Nacional de Cuba, y será una ocasión para exponer materiales sobre la causa legal a favor de los Cinco y la historia de lucha del pueblo cubano.

El comité L4C5, junto a amigos de diferentes fuerzas políticas, movimientos revolucionarios y humanistas libanesas, exigirán justicia por los héroes de la isla caribeña en una velada nocturna que contará con la actuación del cantautor Wissam Hamadé y otros músicos y poetas.

La escalada a la cima será el 10 de julio y la protagonizará un grupo de pacifistas que prevén colocar banderas de Cuba y el Líbano en ese sitio considerado cuna de las tres religiones divinas.

Queremos llamar la atención del mundo con sentimientos nobles que promueven acciones creativas importantes de todo tipo en cualquier parte de la tierra, y así denunciar la colosal injusticia que dura ya 12 años con el encierro de Cinco hombres paradigmáticos, afirmaron.

LA HABANA, 7 JUL (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos, afirmó hoy en La Habana que ya no existe "ninguna razón" para que la Unión Europea mantenga su política de "posición común" hacia Cuba, tras el anuncio de que el Gobierno de la isla liberará a 52 presos políticos.

"Creo que ya no hay ninguna razón para mantener la posición común. Es lo que mis colegas me pidieron, que si conseguíamos zanjar la cuestión de los presos pues lógicamente se levantaría la posición común", dijo Moratinos a periodistas durante un recorrido por el Asilo de Santovenia en la capital cubana.

"Espero que ahora mis colegas europeos respondan a lo que era el compromiso", añadió el ministro español, y resaltó que muchos eran escépticos, "muchos no confiaron en esta manera de hacer política, y hoy nos encontramos que esta es la que da resultado".

Vigente desde 1996, la llamada "posición común" condiciona las relaciones del bloque europeo con Cuba a avances democráticos y en materia de derechos humanos en la isla.

La propuesta de España al bloque comunitario es normalizar las relaciones con Cuba y poner fin a esa política.

Moratinos, que finalizó hoy miércoles una visita de dos días a Cuba para apoyar el diálogo de la Iglesia cubana y el Gobierno, participó hoy en una reunión con el presidente Raúl Castro, el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, y el canciller de la isla, Bruno Rodríguez, tras la cual se dio el anuncio de las liberaciones.

Según la nota divulgada por el Arzobispado de La Habana, el Gobierno del general Castro procederá a la excarcelación gradual de 52 presos políticos, cinco de ellos de forma inminente y que se trasladarán a vivir a España con sus familias.

Los 52 opositores que serán liberados son todos los que quedaban aún en la cárcel del llamado Grupo de los 75, que fueron condenados a penas de hasta 28 años de prisión en la represión de la Primavera Negra de 2003.

"Es el éxito de todos los que aquí hemos trabajado, pero es el éxito yo creo de las autoridades cubanas, de la Iglesia cubana, de toda la sociedad cubana, y creo que se abre una nueva etapa para Cuba", subrayó Moratinos, tras ser preguntado sobre si considera el anuncio como un logro de la diplomacia española.

Además, afirmó que la decisión "se debe lógicamente al diálogo que la Iglesia católica y las autoridades cubanas han mantenido y a los esfuerzos de otros actores que han contribuido a través del diálogo".

El jefe de la diplomacia española insistió en la fórmula del diálogo para obtener estos "resultados positivos", y dijo que fue la vía para "zanjar una cuestión que siempre estaba presente a nivel de la comunidad internacional en relación con Cuba".

"Creo que es un día importante, que así además lo complementamos con la victoria de España en la semifinal (del Mundial de fútbol), pues un día que no voy a olvidar", agregó.

Sobre el proceso de liberación de los disidentes, explicó que "se hará de forma gradual", pero advirtió que existe "pleno compromiso" de que se llevará a cabo definitivamente".

LA HABANA, 8 JUL 2010 (AFP) - El canciller español Miguel Ángel Moratinos afirmó este miércoles que su país está dispuesto a recibir a los 52 presos que excarcelará el Gobierno de Raúl Castro, quien le garantizó que si emigran podrán visitar la isla con un permiso especial y conservar sus propiedades.

"El gobierno español aceptó la propuesta de que todos aquellos que sean liberados puedan viajar a España, si así es su deseo", dijo Moratinos a la prensa al concluir su visita a la isla.

El canciller español afirmó que Raúl Castro, con quien se reunió durante seis horas este miércoles, le comunicó "que los familiares podrán acompañarles, podrán volver y regresar a Cuba cuando así lo estimen".

"También los propios presos si desean volver tienen que pedir una autorización para regresar, pero no se excluye la posibilidad de regresar", añadió Moratinos, en una medida que implicaría un cambio en la política migratoria de Cuba sobre los exiliados.

El ministro español dijo que también hay "garantías plenas" de que los reclusos y sus familiares que emigren podrán "mantener sus casas" en la isla, algo que se aparta también de una práctica de confiscación de bienes mantenida en 50 años a los que emigran.

En un encuentro con Moratinos y el cardenal cubano Jaime Ortega, Raúl Castro les comunicó que 52 presos políticos -resto de los 75 disidentes condenados en 2003- serán excarcelados en un término máximo de cuatro meses, y las autoridades les han propuesto emigrar con sus familiares, según un comunicado de la Iglesia.

Moratinos participó en la reunión en el Palacio de las Convenciones de La Habana, en su papel de "acompañante" del diálogo sobre los presos, instalado el 19 de mayo pasado por Castro y Ortega, y que como resultado preliminar dejó la liberación de un preso parapléjico en junio y la reubicación en penales de sus provincias de otros 12.

SANTA CLARA, CUBA, 8 JUL 2010 (AFP) - El opositor cubano Guillermo Fariñas abandonó este jueves una huelga de hambre que inició hace 135 días en demanda de la liberación de presos políticos, luego de que el Gobierno decidió la excarcelación de 52 prisioneros, informó a la AFP una dirigente de la disidencia.

"Fariñas declinó la huelga de hambre y sed desde este momento", declaró a la AFP la opositora Gisela Delgado tras visitarlo en el hospital de la central ciudad de Santa Clara, donde está internado desde marzo.

Fariñas, un periodista y psicólogo de 48 años, inició su ayuno el 24 de febrero -un día después de la muerte del preso opositor Orlando Zapata tras 85 días de huelga de hambre- para exigir la liberación de 25 presos políticos enfermos, por lo que el compromiso del Gobierno supera su demanda.

Encabezado por familiares de presos políticos, una treintena de opositores viajó este jueves a Santa Clara, 280 Km. al este de La Habana, para convencerlo de levantar el ayuno, tras el compromiso del Gobierno anunciado por la Iglesia.

En un encuentro el miércoles, el presidente Raúl Castro comunicó al cardenal Jaime Ortega y al canciller español, Miguel Ángel Moratinos, que cinco presos serán liberados "en las próximas horas" y viajarán "en breve" a España y otros 47 en un plazo máximo de cuatro meses, quienes también podrán salir del país.

Los 52 opositores son los que quedaban presos de un grupo de 75 condenados en 2003, y su futura excarcelación -la mayor en una década- es fruto del diálogo instalado por Raúl Castro y Ortega el 19 de mayo, que como primer resultado dejó en junio la liberación de un preso muy enfermo y el traslado de otros 12 a cárceles en sus provincias.

Con el inicio de la mediación de la Iglesia, Fariñas, quien rechazó varias ofertas de un avión ambulancia de España, aceptó bajar su exigencia de 25 a por lo menos 10 excarcelaciones, y el miércoles había dicho que comenzaría a beber agua una vez fueran liberados los primeros cinco prisioneros.

Mulato y extremadamente delgado, 'Coco', como se apoda, es uno de los más beligerantes activistas de la oposición cubana, conocido por sus huelgas de hambre, 23 desde 1995, según datos de la oposición.

Ex militar de tropas de élite, herido en la guerra de Angola en los años 80 y militante de la Unión de Jóvenes Comunistas, Fariñas fue un partidario radical de Castro hasta los 90, cuando se distanció hasta llegar a la disidencia.

Durante su huelga de hambre, en la que tuvo varias crisis de salud, el opositor fue acusado públicamente por las autoridades cubanas de ser un "agente de Estados Unidos", "contrarrevolucionario" y antisocial "violento".

El 4 de abril, Raúl Castro acusó a Estados Unidos y Europa de una campaña para desacreditar a la revolución, de manipular "con cinismo y desfachatez" la muerte de Zapata, y los responsabilizó de lo que pasara con Fariñas. "No cederemos jamás al chantaje", expresó el mandatario en ese momento.

La huelga de Fariñas acrecentó las demandas de excarcelaciones y las críticas en la Unión Europea y Estados Unidos por la situación de derechos humanos en la isla de gobierno comunista.

El Gobierno considera a los opositores "mercenarios" de Estados Unidos y no reconoce la existencia de presos políticos en la isla, unos 200 según la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos (CCDHRN).

SANTA CLARA, CUBA, JUL 8 (REUTERS) - El disidente cubano Guillermo Fariñas depuso el jueves una huelga de hambre de 135 días con la que exigía la liberación de presos políticos enfermos, dijo una fuente de la oposición, un día después del anuncio oficial sobre la excarcelación de 52 presos políticos.

La decisión de Fariñas, un psicólogo de 48 años, es otro signo importante que rebajaría aún más la presión internacional que pesa sobre las autoridades comunistas de la isla en relación con los derechos humanos.

"En estos momentos depuso la huelga de hambre y de sed Guillermo Fariñas", dijo la esposa del disidente Héctor Palacios a periodistas tras atender un llamado telefónico de su marido, quien se encuentra junto a Fariñas en la sala de terapia intensiva del hospital donde está siendo asistido.

Fariñas había emprendido su ayuno a raíz de la muerte en febrero del preso político Orlando Zapata después de 85 días en huelga de hambre como protesta para exigir mejores condiciones carcelarias.

Un grupo de disidentes viajó el miércoles a Santa Clara, la ciudad donde Fariñas vive a unos 270 kilómetros al este de La Habana para pedir al disidente que desistiera del ayuno que ha deteriorado gravemente su estado de salud.

Poco antes de conocerse la decisión de Fariñas de desactivar su huelga, unos 40 opositores hicieron votos por su salud y gritaron "¡Vivan los Derechos Humanos!, ¡Viva Fariñas!".

La prensa oficial cubana, en un hecho inusual, publicó el fin de semana un amplio artículo en el que advirtió sobre el peligro de muerte que estaba corriendo Fariñas y dijo que había recibido todos los cuidados de los médicos para mantenerlo con vida.

El Gobierno cubano considera a los opositores como Fariñas mercenarios al servicio de su enemigo Estados Unidos.

Pero un inédito diálogo iniciado entre la Iglesia Católica cubana y las autoridades de la isla sobre los derechos humanos ha producido un drástico cambio que incluye la excarcelación de 52 presos políticos en un plazo máximo de cuatro meses.

El medio centenar de disidentes que será liberado y podrá salir hacia España forma parte del grupo de los 75 opositores presos en el 2003 y condenados a penas de entre 6 y 28 años, en un proceso conocido como "Primavera Negra".

LA HABANA, 8 JUL (EFE).- El Arzobispado de La Habana divulgó hoy las identidades de seis presos políticos que serán "acercados" a centros penitenciarios de sus provincias de residencia, cuyo traslado se producirá en las próximas horas.

El desplazamiento de otros seis presos a cárceles cercanas a sus domicilios ya fue avanzado ayer dentro del anuncio de la liberación gradual de 52 prisioneros políticos cubanos.

La Iglesia cubana indica en un comunicado que en las próximas horas serán llevados hacia centros de sus provincias de residencia Nelson Molinet (de Pinar del Río a Ciudad de La Habana); Claro Sánchez Altarriba (de Camagüey a Santiago de Cuba); José Daniel Ferrer García (de Las Tunas a Santiago de Cuba) y Marcelo Manuel Cano Rodríguez (de Cienfuegos a Ciudad de La Habana).

Los dos restantes son Ángel Juan Moya Acosta (de La Habana a Matanzas) y Luis Enrique Ferrer García (de Santiago de Cuba a Las Tunas).

Todos son presos encarcelados en la Primavera Negra de 2003 y considerados presos de conciencia por Amnistía Internacional.

Además de estos acercamientos, el Gobierno de Cuba informó ayer miércoles a la Iglesia católica de la inminente liberación de cinco presos políticos, cuyas identidades no se han comunicado hasta el momento y que viajarán a España con sus familias en breve.

El régimen cubano anunció este miércoles su compromiso de liberar a los 52 presos que aún quedan en la cárcel del llamado "Grupo de los 75" (condenados a penas de hasta 28 años de cárcel en la ola represiva de la Primavera Negra de 2003), lo que se hará de forma gradual en un plazo máximo de cuatro meses.

Esta decisión se enmarca en el diálogo abierto entre el régimen cubano y la Iglesia católica y que ha sido respaldado y acompañado por el Gobierno de España, con la visita que ha realizado el ministro español de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, a la isla con ese propósito específico.

Todos los opositores que sean liberados en este proceso de excarcelaciones podrán irse a España con sus familias si lo desean, según anunció el miércoles Moratinos.

BRUSELAS, 8 JUL (DPA) - La Unión Europea (UE) celebró hoy la decisión de Cuba de excarcelar a 52 presos políticos y anunció que en breve, quizás para octubre, podría cambiar la "posición común" que mantiene frente a la mayor de las Antillas desde 1996, informaron fuentes diplomáticas comunitarias en Bruselas.

En un comunicado, la jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Ashton, se mostró complacida por la decisión de La Habana.

"Aplaudimos ese anuncio" de excarcelación, aseguró el portavoz de la británica, Michael Mann.

La medida adoptada por Cuba "va en la buena dirección". Ashton "aplaude la medida (...) y confía en que se aplique a la brevedad", agregó.

En ese sentido, el portavoz de Ashton anunció que después de las vacaciones de verano (boreal), los 27 socios de la Unión Europea debatirán sobre cómo "acercar más las relaciones" entre ambas partes.

La liberación de los detenidos es "un paso indispensable" para que la UE revise su política con Cuba, indicaron fuentes diplomáticas comunitarias.

España, que hasta el mes pasado ejerció la presidencia semestral rotativa del bloque comunitario, realizó varios intentos infructuosos para que la UE cambiara, durante ese semestre, su "posición común" hacia La Habana, que mantiene desde 1996.

Esa estrategia persigue que Cuba mejore sustancialmente su política en materia de derechos humanos y libertades democráticas.

No obstante, para modificarla es necesaria la unanimidad de los 27 socios comunitarios, algo que durante el semestre de presidencia europea de España no se logró.

En ese sentido, Ashton -a través de su portavoz- destacó hoy la importancia que ha tenido la visita a La Habana del ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, que "contribuyó decisivamente" a la liberación de los presos políticos. "Esa visita ha sido especialmente importante", agregó.

Ashton "espera con impaciencia la rápida puesta en práctica de la decisión", comentó su portavoz en la rueda de prensa de todos los mediodías en la Comisión Europea.

"La Unión Europea sigue muy de cerca el diálogo sobre asuntos de Derechos Humanos que mantiene la Iglesia católica y el Gobierno cubano y confía en que este diálogo lleve a una solución definitiva que permita la liberación de todos los presos", explicó Mann.

El posible cambio de la "posición común" y la revisión que cada año se realiza de esa política, estaba prevista para junio pasado, pero quedó suspendida hasta septiembre hasta ver la evolución de los contactos que está llevando a cabo la Iglesia en el tema de los presos y disidentes cubanos, informan hoy fuente diplomáticas.

Está previsto que la primera reunión de ministros de Exteriores europeos para una posible revisión de la política de la UE con Cuba se produzca el próximo 13 de septiembre en la capital comunitaria.

BRUSELAS, 8 JUL 2010 (AFP) - La Unión Europea (UE) aplaudió el jueves el anuncio de la pronta liberación de 52 presos políticos cubanos que juzga "indispensable" para eliminar la Posición Común del bloque con La Habana, un objetivo que España confía lograr en septiembre.

La jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, "aplaude" el anuncio, fruto del diálogo entre la Iglesia católica y el gobierno de Raúl Castro, y "espera una rápida implementación" del mismo, declaró uno de sus portavoces.

Los 27 apoyan ese proceso de diálogo y desean que "lleve a una solución duradera que permita la liberación de todos los presos políticos en Cuba", prosiguió el portavoz.

Durante una visita a la isla del canciller español, Miguel Ángel Moratinos, la Iglesia católica informó el miércoles de que el gobierno excarcelará a 52 disidentes condenados en 2003, el gesto más significativo del régimen castrista en favor de la oposición política en una década.

Los primeros cinco prisioneros saldrán de la cárcel en cuestión de horas y el resto dentro de tres o cuatro meses, según la Iglesia, que inició su diálogo con las autoridades el 19 de mayo.

Desde entonces, el gobierno liberó además a un preso político enfermo y trasladó a 12 a cárceles más próximas a sus familiares.

Estos progresos serán tomados en cuenta durante la revisión en septiembre de la Posición Común de la UE, que condiciona las relaciones con Cuba a que el gobierno emprenda el camino del respeto de los derechos humanos y de la democracia, avanzó el portavoz de Ashton.

Los 27 analizarán los "avances" registrados a la hora de revisar el texto que fecha de 1996 y en ese sentido "la liberación de presos políticos es un paso indispensable", subrayó el portavoz, recordando que cualquier cambio debe ser objeto de la "unanimidad" de los países miembros de la UE.

A instancias de Moratinos, el bloque decidió en junio dar una oportunidad al diálogo entre La Habana y la Iglesia católica y aplazar tres meses la revisión anual de la Posición Común, impulsada por el ex gobierno conservador español de José María Aznar.

El actual ejecutivo socialista español ya convenció en 2008 a sus socios de la UE para que se levantaran las sanciones impuestas por el bloque contra La Habana por el arresto de 75 disidentes políticos en 2003.

Moratinos se mostró el miércoles confiado en que volverá a persuadir a los 27 para eliminar la Posición Común al juzgar que ya "no hay razón" para mantener ese documento que la UE ha renovado cada año puntualmente.

No obstante, países como Suecia y República Checa se han mostrado hasta ahora muy reticentes a cualquier cambio para con Cuba y el conjunto de la UE endureció su tono con la muerte en febrero del preso opositor Orlando Zapata tras una prolongada huelga de hambre.

Uno de los países tradicionalmente críticos con Cuba, Francia, calificó empero el jueves de "gesto muy significativo" el anuncio de la liberación de presos, que "va en la dirección de las expectativas francesas y europeas".

Interrogado sobre el número de reclusos que Francia estaría dispuesta a recibir, el portavoz recordó la "tradición" de asilo de su país, pero precisó no haber recibido por ahora ninguna petición al respecto.

Moratinos afirmó que España está abierta a acoger inicialmente a los 52 presos y a sus familias. Algunos medios de comunicación sostienen que Italia y Estados Unidos también estarían prestos a ello.

BRUSELAS, 8 JUL (NOTIMEX).- La Unión Europea (UE) celebró hoy el anuncio de la excarcelación por parte del gobierno de Cuba de 52 presos políticos, de los 75 detenidos en 2003, y pidió que la medida, resultado del diálogo entablado por la Iglesia católica, se concrete 'rápido'.

'La UE apoya activamente el proceso de diálogo en curso y está lista para facilitar la liberación del máximo número de prisioneros políticos', afirmó la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, en una declaración leída por un vocero de la Comisión Europea.

Asimismo, la Alta Representante para Política Exterior europea pidió que el diálogo conduzca a una 'solución duradera, que permita la liberación de todos los presos políticos' en la isla.

Según Ashton, este es un 'paso indispensable' para la eliminación de la llamada posición común de la UE, que condiciona sus relaciones con Cuba a los avances realizados por la isla en la democracia y el respeto de los derechos humanos.

La liberación de los 52 presos políticos será 'tomada en cuenta' por los ministros de Exteriores de la UE en septiembre, cuando tienen previsto revisar los avances de La Habana en los últimos 12 meses, señaló el vocero de Ashton.

En Cuba, la prensa estatal publicó este jueves el comunicado del Arzobispado de La Habana sobre el traslado de seis presos políticos a sus provincias de residencia y la excarcelación de cinco que podrán viajar a España junto con sus familiares.

Granma, del Partido Comunista y Juventud Rebelde, de la rama juvenil de esa organización, publicaron el texto del Arzobispado en el que se señala que los 47 prisioneros que restan de los 75 detenidos en 2003 serán puestos en libertad y podrán salir del país.

WASHINGTON, JUL 8 (REUTERS) - La decisión de Cuba de liberar a 52 presos políticos debió haberse tomado antes, pero aún puede considerarse como una "señal positiva" de parte del Gobierno comunista de la isla, dijo el jueves la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton.

"Nos sentimos animados por el aparente acuerdo entre la Iglesia Católica Romana y las autoridades en Cuba para la liberación de 52 presos políticos", dijo Clinton a periodistas.

"Creemos que eso es una señal positiva", agregó al sostener que la medida se tomó tarde. "No obstante es muy bienvenida", dijo.

WASHINGTON, 8 JUL (DPA) - Washington considera que los disidentes que sean liberados deberían poder "decidir" si se quedan en Cuba o se van a otro país, pero en caso de que quisieran viajar a Estados Unidos serán "absolutamente bienvenidos", dijo hoy un portavoz del Departamento de Estado.

"Pensamos que los liberados deberían tener la libertad de decidir si se quedan en Cuba y que aquellos que se marchen deberían poder regresar a su país", dijo Mark Toner en la rueda de prensa diaria del Departamento de Estado.

Aun así, continuó, Washington "apoya los esfuerzos para garantizar la liberación de los presos de conciencia de las cárceles cubanas y proporcionar asilo a aquellos que lo busquen y estén cualificados para ello (...) absolutamente los recibiríamos", aseguró.

Previamente, la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, había saludado este jueves el anuncio de que Cuba liberará en los próximos días y meses a 52 disidentes encarcelados como una "señal positiva" si bien algo "tardía".

"Creemos que es una señal positiva. Es algo que llega algo tarde, pero de todos modos es muy bienvenido", dijo Clinton en sus primeros comentarios públicos sobre el tema, si bien confirmó que había sido informada la víspera por su par español, Miguel Ángel Moratinos.

Estados Unidos está siendo muy cauto a la hora de evaluar la noticia, la mayor liberación de presos políticos en Cuba en décadas y una de sus principales demandas de cara a realizar nuevos

gestos hacia la isla, si bien todavía queda pendiente el caso del contratista estadounidense Alan Gross, detenido por presunto espionaje en La Habana desde diciembre del año pasado.

El portavoz Toner no quiso hoy aventurar qué consecuencias podría tener la decisión del gobierno cubano respecto a las relaciones con Estados Unidos ni si ello podría llevar a Washington a "reconsiderar" su embargo hacia la isla, tal como le preguntó un reportero.

"Estamos trabajando para confirmar, en estos mismos momentos, si alguno de los prisioneros ya han sido liberados. Así que no quiero adelantarme (...) no quiero especular hacia dónde podría llevar esto", eludió Toner.

El Comité de Agricultura de la Cámara de Representantes aprobó la semana pasada una propuesta de ley que aboga por levantar la prohibición de viajar a la isla para todos los estadounidenses, algo que se considera podría afectar sustancialmente al embargo impuesto desde hace más de cinco décadas contra Cuba.

Aunque fue sólo el primero de los muchos obstáculos que le queda a la iniciativa legislativa antes de siquiera poder ser discutida en el Congreso, la votación fue considerada clave por superar de este modo el primer obstáculo procesual.

Y numerosos analistas coinciden en que la liberación de presos cubanos podría darle un impulso definitivo a la propuesta, ya que podría ayudar a aquellos congresistas neutrales o no seguros del todo a apoyarla, dijo a la agencia DPA Julia Sweig, experta en Cuba del laboratorio de ideas Council of Foreign Relations de Washington.

PRAGA, 8 JUL 2010 (AFP) - El ministerio de Relaciones Exteriores checo celebró este jueves la intención del gobierno cubano de liberar a 52 presos políticos pero se mantiene sin embargo cauto hasta que la promesa se cumpla, indicó un vocero del ministerio a la AFP.

"El ministerio saluda... el anuncio de la Iglesia católica de Cuba sobre el plan del gobierno cubano de liberar a 52 presos políticos", dijo el vocero Filip Kanda.

"Los próximos meses mostrarán si es posible liberar no sólo a 52 prisioneros sino a todos los prisioneros políticos en Cuba", dijo.

"Si esto sucede será en efecto un cambio mayor del gobierno cubano", agregó.

Durante una visita a la isla del canciller español, Miguel Ángel Moratinos, la Iglesia católica informó el miércoles que el gobierno excarcelará a 52 disidentes condenados en 2003, el gesto más emblemático del régimen castrista en favor de la oposición política en una década.

El régimen comunista lo hará en los próximos cuatro meses, empezando el miércoles.

Esta liberación podría flexibilizar la estricta posición del gobierno checo en la posición común de la Unión Europea en la que insiste que Cuba debe registrar progresos sobre los derechos humanos y la democracia antes de que se normalicen las relaciones con los 27 miembros del bloque.

"Es por ahora prematuro hablar sobre dejar de lado la posición común", dijo Kanda.

ROMA, 8 JUL 2010 (AFP) - Italia recibió con "satisfacción y alivio" el anuncio hecho por la Iglesia católica cubana de la pronta liberación de 52 presos políticos y considera el gesto "significativo", indicaron este jueves a la AFP fuentes diplomáticas italianas.

"Se trata de una decisión importante para el diálogo entre el gobierno de Cuba y la Iglesia católica", indicaron las mismas fuentes, que calificaron de "gesto significativo" la decisión de las autoridades cubanas.

Durante una visita a la isla del canciller español, Miguel Ángel Moratinos, la Iglesia católica informó el miércoles de que el gobierno excarcelará a 52 disidentes condenados en 2003, el gesto más emblemático del régimen castrista en favor de la oposición política en una década.

Los primeros cinco prisioneros saldrán de la cárcel en cuestión de horas y el resto dentro de tres o cuatro meses, según la Iglesia, que inició su diálogo con las autoridades el 19 de mayo.

Desde entonces, el gobierno liberó además a un preso político enfermo y trasladó a 12 a cárceles más próximas a sus familiares.

El gobierno italiano aseguró el lunes que esperaba nuevos gestos "concretos" por parte de las autoridades cubanas en favor de los presos políticos en esa isla, después del diálogo iniciado entre La Habana y la Iglesia católica local.

El subsecretario de Estado italiano para Relaciones Exteriores, Vincenzo Scotti, recibió al embajador cubano en Roma, Rodney Clemente, al que manifestó "las grandes expectativas creadas en la opinión pública y en las fuerzas políticas italianas por el comienzo del diálogo entre el gobierno cubano y la Iglesia católica".

El viceministro mencionó también las malas condiciones de salud de algunos detenidos y "subrayó la dimensión humanitaria de esos casos".

PARÍS, 8 JUL 2010 (AFP) - Francia consideró el jueves como un "gesto muy significativo", que "va en la dirección de las expectativas francesas y europeas", el anuncio de la liberación de 52 presos políticos cubanos, resultado de un inédito diálogo entre la Iglesia católica y las autoridades de la isla.

"Francia saluda el anuncio de la liberación de cinco presos políticos cubanos y de la pronta liberación de otros 47", afirmó en una declaración el portavoz del ministerio francés de Relaciones Exteriores, Bernard Valero.

El vocero consideró que el anuncio de las liberaciones efectuado por el Arzobispado de La Habana constituye "un gesto muy significativo de las autoridades cubanas porque van en dirección de las expectativas francesas y europeas".

Interrogado sobre el número de presos políticos cubanos que Francia estaría dispuesta a recibir, el portavoz recordó la "tradicción" de asilo de Francia "que ya ha recibido a opositores cubanos en el pasado".

Pero "por ahora, no hemos recibido ningún pedido en ese sentido", aclaró.

La decisión anunciada por la Iglesia cubana "es una etapa importante en la mejora de la situación de los derechos humanos en Cuba", sostuvo el portavoz de la diplomacia francesa.

"Francia espera que el diálogo entablado entre la Iglesia (católica) y las autoridades cubanas permita la liberación de todos los presos políticos", agregó.

Diversos medios de comunicación sostienen que varios países, entre ellos España, Francia, Italia y Estados Unidos podrían recibir a presos cubanos liberados.

El canciller español Miguel Ángel Moratinos afirmó el miércoles que España está dispuesta a recibir inicialmente a los 52 presos y a sus familias.

El anuncio prevé cinco presos sean liberados en las "próximas horas" y los otros 47 "en tres o cuatro meses".

Tras la excarcelación en junio pasado de Ariel Sigler, el preso político más enfermo, y el traslado de otros 12 reclusos a cárceles más cercanas a sus familias, siempre en el marco del diálogo entre la Iglesia y el gobierno de Raúl Castro, Francia volvió a pedir a las autoridades de la isla que liberen a "todos los presos de opinión y de conciencia".

PARÍS, 8 JUL (EFE).- Los socialistas franceses expresaron hoy su satisfacción por el anuncio del Gobierno cubano sobre la puesta en libertad de un total de 52 presos políticos, un gesto que esperan sea un "primer paso" que facilite nuevos avances.

"El Partido Socialista (PS) se alegra de este anuncio de liberación. Lo demandaba y lo esperaba", señala el comunicado difundido por la principal fuerza de la oposición en Francia.

Además, añade la nota, "espera que se trate de un primer paso" que debería permitir otros avances.

Entre esos avances, cita el fin de la huelga de hambre que mantiene el disidente Guillermo Fariñas, la liberación de otros reclusos de conciencia, el restablecimiento de un diálogo constructivo entre Cuba y la Unión Europea o el fin del embargo a la isla impuesto por Estados Unidos.

Los socialistas saludan los esfuerzos efectuados por las autoridades cubanas, la Iglesia de Cuba y el Gobierno español que han permitido llegar a un "compromiso positivo" para los disidentes encarcelados.

La reacción de alegría de la oposición se suma a la del Gobierno francés que, a través del Ministerio de Exteriores, también celebró el anuncio de La Habana.

"Es una etapa importante para la mejora de los derechos humanos en Cuba", aseguró el portavoz de ese departamento en un comunicado.

VARSOVIA, 8 JUL 2010 (AFP) - El jefe histórico del movimiento polaco Solidaridad, Lech Walesa, celebró este jueves el anuncio de la pronta liberación de 52 presos políticos en Cuba considerándola como "medio paso en la buena dirección".

"Es medio paso en la buena dirección", declaró a la AFP el premio Nobel de la Paz de 1983.

"Un paso entero sería un debate sobre la democratización completa de Cuba y el paso de ese país a la democracia", indicó Lech Walesa por teléfono desde Arlamowo, sureste, en donde pasa sus vacaciones.

Por supuesto estoy contento de que la gente salga de prisión", subrayó.

El ex presidente polaco estimó que, tras esta decisión, el opositor cubano Guillermo Fariñas debería poner fin a su huelga de hambre, iniciada en febrero al día siguiente de la muerte de un prisionero de conciencia, Orlando Zapata, de 42 años, que ayunaba para protestar.

"Cuba y los cubanos necesitarán de él y de su experiencia", explicó Walesa.

Durante una visita a la isla del canciller español, Miguel Ángel Moratinos, la Iglesia católica informó el miércoles que el gobierno excarcelará a 52 disidentes condenados en 2003, el gesto más emblemático del régimen castrista en favor de la oposición política en una década.

WASHINGTON, 8 JUL (DPA) - El secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, expresó hoy su "satisfacción por la determinación del gobierno de Cuba de excarcelar a 52 presos" políticos que permanecen en distintas cárceles de ese país, y por la decisión de Guillermo Fariñas de concluir su ayuno.

Insulza dijo que la decisión de las autoridades cubanas "es un paso positivo que abre camino a un cambio del clima interno que vive la isla y permite pensar que se están encontrando puntos de diálogo entre los cubanos".

El miércoles, la Iglesia católica local informó que Cuba excarcelará a 52 presos políticos, los últimos del Grupo de los 75 condenados en 2003 que podrán abandonar el país.

El gobierno del presidente Raúl Castro informó de la decisión durante una reunión con el cardenal Jaime Ortega Alamino -arzobispo de La Habana- y el ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, quien regresó a Madrid tras apoyar en La Habana el diálogo Estado-Iglesia católica.

Insulza felicitó a las autoridades eclesásticas cubanas por el rol que jugaron en el desenlace de las conversaciones entre el presidente y el arzobispo de La Habana, así como a Moratinos, por su decisión de fortalecer con su presencia la culminación de este exitoso proceso.

Además este jueves, el opositor cubano Guillermo Fariñas cesó su huelga de hambre que inició hace más de cuatro meses, horas después de que el gobierno anunciara que liberará a los 52 presos, informó una fuente de la disidencia.

MADRID, 8 JUL (EFE).- Varios grupos opositores cubanos asentados en España reaccionaron hoy con alegría, cautela y cierto escepticismo al anuncio de que el Gobierno de Cuba pondrá en libertad a 52 presos políticos.

El régimen cubano liberará a los 52 presos aún encarcelados del llamado "Grupo de los 75", condenado en la "Primavera Negra" de 2003, lo que supone el mayor número de excarcelaciones concedidas en más de una década, según informó la Iglesia católica cubana.

Blanca Reyes, esposa del disidente Raúl Rivero, uno de los detenidos en la "Primavera Negra", excarcelado en 2004 y residente en España, declaró a EFE que "siempre que liberen a alguien que está detenido injustamente, para nosotros es una alegría".

Preguntada por la mediación del ministro español de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, de visita esta semana en La Habana para facilitar las liberaciones, Reyes respondió: "Todos los gobiernos en general que traten de mediar frente a una injusticia, me parece bueno".

La esposa de Rivero entiende que se abre una nueva etapa porque el Gobierno de Raúl Castro "está en una crisis económica muy fuerte y le obliga al cambio. No es porque ellos quieran".

Por su parte, Carlos Payá, portavoz del Movimiento Cristiano de Liberación (MCL) en España, expresó a EFE su "alegría" por el anuncio y agradeció al Gobierno español "todas las muestras de solidaridad y las gestiones que se han hecho".

Payá también se congratuló por las "gestiones de la Iglesia católica, que lleva mucho tiempo acompañando a los presos, a sus familiares".

No obstante, el portavoz del MCL subrayó que "es muy importante que estas personas (los 52 presos), en el momento en que sean puestas en libertad, tienen que tener también la libertad de quedarse o poder salir de Cuba".

Además, Payá lamentó que "el Gobierno de Cuba no está informando a nadie" de la nueva excarcelación de presos, pues "esta información está llegando a Cuba a través de lo que la Iglesia dice o de lo que el Gobierno (español) y las agencias de prensa dicen.

El representante del MCL se mostró cauto, sin embargo, "hasta que no se constate claramente una voluntad del Gobierno (cubano) de cambio real", pues el anuncio "puede quedar en un gesto" y "los signos de apertura tienen que ir más allá".

Desde la Fundación Hispano-Cubana, su presidente, Guillermo Gortázar, dijo que la medida del régimen castrista responde a la "lucha heroica" de los disidentes Orlando Zapata, muerto el pasado febrero tras una huelga de hambre de 85 días, y Guillermo Fariñas, que mantiene una protesta similar desde hace más de cuatro meses.

"El Gobierno cubano, por un lado, tiene sometida y amedrentada a la población, pero, por otro lado, sabe el coste internacional que tiene la eventual pérdida de vida del señor Fariñas", aseveró Gortázar.

El presidente de la Fundación cree que el Ejecutivo de La Habana "se dispone a hacer un gesto que habrá que ver hasta dónde llega y cuándo lo hace", y considera que la liberación de presos es "un regalo" para el Gobierno español, que "lleva muchos años siendo un "lobbista" de Fidel Castro en la Unión Europea".

En un comunicado difundido en Madrid, el grupo disidente "Cuba Democracia Ya" (CDY), indicó que "se alegra de estas liberaciones de inocentes encarcelados que nunca debieron estar presos por ejercitar su libertad".

CDY también felicitó la Iglesia católica cubana y a Moratinos por sus gestiones, y subrayó que "la presión, la denuncia y el acoso a estos regímenes y sus violaciones de los derechos humanos siempre dan sus resultados".

En nombre de la ONG Solidaridad Española con Cuba, su responsable de comunicación, Félix Urosa, calificó de "muy buena" la noticia de la liberación de 52 presos de conciencia, si bien "habrá que ver cuáles son los movimientos que hará el Gobierno cubano".

Urosa remarcó a EFE que "las excarcelaciones deben ser bajo libertad plena e incondicional", e hizo "un llamado para que el Gobierno español y la comunidad internacional sigan exigiendo que se libere al resto de presos políticos".

MIAMI, 8 JUL (DPA) - El exilio cubano en Miami reaccionó hoy de forma dividida al anuncio de Cuba de que pondrá en libertad en los próximos meses a 52 opositores presos que cumplían largas condenas en las cárceles de la isla.

"El gobierno cubano no tiene credibilidad ninguna", dijo la congresista Ileana Ros-Lehtinen a un canal local.

"Quiere felicitaciones porque pone en libertad a personas que estaban injustamente encarceladas y nunca debieron estar en la cárcel", agregó la republicana, quien ya la víspera había calificado de "estratagema" del gobierno cubano el anuncio, llamando a no caer en el "engaño" de La Habana.

Emisoras de radio y canales de televisión recogieron el sentir de la comunidad cubana en Miami, que expresó alegría por el regreso a la libertad de los detenidos pero mostró desacuerdo a la hora de considerarlo un "gesto de buena voluntad del gobierno cubano" e incluso una respuesta a la mediación del canciller español, Miguel Ángel Moratinos, o del arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega.

"El mérito de que suelten a los presos políticos es de Orlando Zapata y de Guillermo Fariñas", afirmó Tony Costa, uno de los directores de la Fundación Nacional Cubano Americana (FNCA) en alusión al disidente preso fallecido en febrero tras una larga huelga de hambre y el opositor que continuó con su protesta hasta la fecha.

"También de las Damas de Blanco que, por siete años, semana tras semana, han protestado por las calles de La Habana para que suelten a sus familiares, presos durante la 'primavera negra' de 2003", agregó.

El abogado Joe García, actual candidato al Congreso de los Estados Unidos, rechazó las críticas a la Iglesia católica y señaló como "un logro" la puesta de libertad de los disidentes cubanos.

"Obviamente quisiéramos un montón de cosas que no van a ocurrir por la voluntad o el deseo", expresó García, quien trabajó en el Departamento de Energía en los primeros meses del gobierno del presidente Barack Obama.

"Pero en lugar de criticar a la Iglesia, lo que resulta claro y muy importante es que en unos días van a estar libres 50 personas que estaban en la cárcel, añadió García, ex director ejecutivo de la FNCA.

WASHINGTON LA HABANA, 8 JUL (DPA) - La liberación de los 52 disidentes cubanos del "Grupo de los 75" de la "Primavera Negra" de 2003 que aún permanecían en prisión parece responder a las fuertes demandas internacionales, acrecentadas desde la muerte de un opositor encarcelado por huelga de hambre en febrero, independientemente de que el gobierno de Cuba lo haya hecho por otros intereses propios.

Ahora, tras el anuncio adelantado el miércoles por la Iglesia católica cubana, la gran gestora discreta de lo que aún está por ver si conducirá a nuevos cambios en la isla, las miradas se dirigen hacia Bruselas y Washington, que deberán calibrar si les parece un gesto suficiente para responder con algo más que los tímidos pasos dados hasta la fecha hacia la Cuba de Raúl Castro.

"Ya no existe ninguna razón para que la Unión Europea mantenga su política de posición común hacia Cuba", proclamó exultante el ministro de Asuntos Exteriores español, Miguel Ángel Moratinos, al término de su visita a La Habana.

También el disidente cubano Oscar Espinosa Chepe, tradicionalmente a favor de la "posición común", consideró "prudente" que Europa responda ahora. Otro opositor, Guillermo Fariñas, cesó hoy su huelga de hambre iniciada hace más de cuatro meses, horas después de que el gobierno anunciara la liberación de los presos.

"La UE tendrá que tomar en consideración que ha habido un gesto por parte del gobierno (...) si hay una liberación de presos, si el gobierno empieza a hacer cambios, creo que sería prudente, sensato, empezar también a dar algunos pasos de solidaridad, sobre todo con el pueblo de Cuba que está en una situación terrible", dijo Espinosa Chepe en conversación telefónica desde La Habana con la agencia DPA.

Y Bruselas parece haber recogido el guante. Ya este jueves, la jefa de la diplomacia de los 27, Catherine Ashton, "aplaudió" un gesto que "va en la buena dirección" y adelantó que la UE podría cambiar en los próximos meses la "posición común" que ha sido el gran obstáculo del acercamiento del bloque europeo a la isla caribeña.

Más cauto se está mostrando sin embargo Estados Unidos, que se tomó casi 24 horas para realizar una reacción oficial directa.

Esta vino finalmente este jueves de boca de la secretaria de Estado, Hillary Clinton, quien, pese a destacar que la acción es algo "tardía", aseguró que Washington la considera una "señal positiva" que resulta "muy bienvenida".

Una respuesta comedida que no sorprende tanto en vista de la situación doméstica que afronta el gobierno de Barack Obama, donde la cuestión cubana sigue provocando las reacciones más encontradas de un sector conservador que ni siquiera le perdona al mandatario que el año pasado diera tímidos pasos al liberar las restricciones de viajes y envío de remesas a la isla para los ciudadanos de origen cubano.

Y más aún en vista de que Cuba mantiene encarcelado desde finales de 2009 a un contratista estadounidense, Alan Gross, al que acusa de espionaje y cuyo destino sigue siendo incierto.

Expertos estadounidenses en Cuba consideraron sin embargo que éste es el momento adecuado para dar nuevos pasos.

"Esto es algo nuevo, algo grande. No acaba con el problema de los derechos humanos en Cuba, pero representa un cambio dramático y seguro que provocará una reacción de Washington y de Europa", dijo Phil Peters, del "think tank" Lexington Institute, al diario "The Washington Post".

La liberación de los presos debería llevar a la administración Obama a "hacer algo para alentar esta tendencia", coincidió Wayne Smith, del Center for International Policy y ex máximo representante diplomático estadounidense en La Habana a "The New York Times".

Aunque hasta el momento no ha salido a relucir públicamente, la noticia desde La Habana podría de hecho impulsar una iniciativa clave para un cambio en las relaciones estadounidenses con la isla.

La semana pasada, una propuesta de ley para liberar todas las restricciones a los viajes a Cuba para los estadounidenses y ampliar las exportaciones de alimentos superó su primer obstáculo al ser aprobada en el Comité de Agricultura del Congreso.

Pero a la medida, que aunque no acabaría con el embargo norteamericano limitaría significativamente sus efectos, todavía le queda un largo camino legislativo, sobre todo la dura prueba del Comité de Asuntos Exteriores, donde seguramente la noticia de la liberación casi medio centenar de disidentes podrá ser aprovechada por quienes impulsan el cambio.

Para Espinosa Chepe, el gobierno norteamericano "ahora puede librarse un poco de la presión del lobby conservador que no lo deja moverse con respecto a Cuba" porque "tiene de su parte la liberación de presos".

Pero las reacciones iniciales del sector más conservador demuestran que el camino no será tan fácil en Washington.

"No debemos permitir que nos engañen. Hasta que sean liberados todos los prisioneros políticos (...) debemos ejercer máxima presión sobre la tiranía cubana", reclamó la congresista republicana de origen cubano Ileana Ros-Lehtinen, una de las máximas representantes del arraigado anticomunismo que todavía impregna buena parte del sector político estadounidense.

MADRID, 8 JUL (DPA) - Desde su llegada al poder, en 2004, José Luis Rodríguez Zapatero ha insistido en la necesidad de mantener un diálogo con el régimen de Cuba de cara a lograr avances en la isla en cuestión de derechos humanos. El Ejecutivo socialista español ha recibido por ello duras críticas, tanto del Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy, como de algunos socios de la Unión Europea (UE).

En ese contexto, el anuncio de la excarcelación de 52 presos políticos en Cuba supone un espaldarazo a la tesis de España y un éxito en parte atribuible al papel del ministro de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, que apuesta por un diálogo bilateral con la isla y por potenciar la cooperación con ella.

Moratinos viajó a La Habana para apoyar el diálogo entre el régimen y la Iglesia católica. Y ya antes de su partida hacia Cuba había manifestado que esperaba buenas noticias durante su estancia allí.

El gobierno de Zapatero se planteó la suavización de la "posición común" de la UE sobre Cuba como uno de los objetivos de la presidencia española del bloque, que terminó el pasado 30 de junio.

No pudo lograrlo. Lo impedían el rechazo de países como Alemania, Suecia y la República Checa. Y la muerte del disidente Orlando Zapata tras su huelga de hambre dejó claro que la modificación, que necesita unanimidad, sería imposible durante la presidencia española.

La situación, no obstante, parece haber cambiado y con el anuncio de liberación de los 52 presos se abren posibilidades en la dirección que quiere España.

"Ya no existe ninguna razón para que la Unión Europea mantenga su política de 'posición común' hacia Cuba", manifestó Moratinos exultante en La Habana. "Esto era lo que mis colegas (europeos) me pidieron, espero que ahora respondan al compromiso".

Y pocas horas después había ya reacción por parte de Bruselas. La jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Ashton, se mostró hoy complacida por la decisión del régimen de Raúl Castro y dejó la puerta abierta a una modificación, quizás para octubre, de la "posición común" frente a la mayor de las Antillas, que el bloque mantiene desde 1996.

Se estableció ese año a instancias del gobierno español, presidido entonces por el conservador José María Aznar, y supuso un condicionamiento de las relaciones, aún vigente, al avance en la isla de los derechos humanos y las libertades civiles.

Moratinos "contribuyó decisivamente" a la decisión de liberar a los presos políticos, aseguró hoy Ashton. "Esa visita ha sido especialmente importante".

También la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, parece haber reconocido cierto papel al ministro de Exteriores español. Es "una muy buena noticia", le dijo en una conversación telefónica que mantuvo con él miércoles, antes de que abandonase Cuba, y que hoy revelaron fuentes del Ministerio.

Algunos analistas en España consideran que Moratinos llegó a empeñar incluso su prestigio personal en conseguir un gesto del gobierno de Castro. Ahora, él y Zapatero han abierto las puertas a todos los disidentes que sean liberados y que quieran establecerse en el país europeo, como ya hicieron a principios de 2008 cuatro excarcelados tras la primera visita del ministro de Exteriores español a la isla.

El PP de Mariano Rajoy, no obstante, ha pasado de puntillas por el papel que Moratinos ha jugado en el acuerdo alcanzado entre las autoridades cubanas y la Iglesia. El líder de la oposición española celebró "las gestiones de la Iglesia católica" y recordó que Cuba sigue siendo "una dictadura". De Moratinos, ni una palabra.

LA HABANA, 7 JUL (EFE).- El salvadoreño Francisco Antonio Chávez Abarca, acusado de participar en varios atentados terroristas ocurridos en Cuba en 1997, será sometido a proceso de investigación y de instrucción en la isla, donde llegó hoy procedente de Venezuela, informó la televisión estatal.

Chávez Abarca, detenido en el aeropuerto de Caracas el pasado 1 de julio, "será sometido a proceso investigativo y de instrucción, de acuerdo con los delitos cometidos", indicó una nota del Ministerio del Interior cubano leída en la televisión, que además transmitió imágenes de la llegada del acusado.

"El mercenario se encuentra reclamado por la Justicia cubana por ser uno de los autores de la cadena de atentados ocurridos en hoteles de la capital (La Habana) y Varadero en 1997 cumpliendo órdenes del connotado terrorista Luis Posada Carriles", añadió el comunicado.

También recordó que la detención de Chávez Abarca se produjo al ingresar en Venezuela, donde viajó con una identidad falsa con el propósito de "realizar actividades terroristas".

"Una vez establecida su verdadera identidad y en apego a los procedimientos legales establecidos internacionalmente, las autoridades venezolanas trasladaron hoy vía aérea hacia territorio nacional al terrorista cumpliendo la orden de circulación realizada por Cuba a la INTERPOL", indicó la nota.

El canciller venezolano, Nicolás Maduro, señaló ayer que Chávez Abarca forma parte del grupo de "terroristas" que la Agencia Central de Inteligencia de EE.UU. (CIA) "preparó y financió" para actuar principalmente en Centroamérica bajo el mando del anticastrista Luis Posada Carriles.

El Gobierno venezolano ha pedido a Estados Unidos la extradición de Posada Carriles, quien está en libertad en ese país, aunque pendiente de un juicio por entrada ilegal.

Posada, de 82 años y ex agente de la CIA, está acusado por Venezuela y Cuba de ser el responsable, entre otros delitos, de hacer estallar en pleno vuelo un DC-8 de Cubana de Aviación el 6 de octubre de 1976, acción en la que murieron sus 73 ocupantes, y de atentados contra instalaciones turísticas de la isla.

El salvadoreño Raúl Cruz León, condenado a muerte en Cuba por terrorismo, confesó en 1997 a las autoridades de la isla que había sido reclutado por Chávez Abarca para introducir explosivos y detonarlos en hoteles y otras centros turísticos, que ocasionaron la muerte de un turista italiano.

SAN SALVADOR, 7 JUL (EFE).- La esposa del salvadoreño Francisco Chávez Abarca, detenido en Caracas, calificó hoy de "ilegal" el envío de éste a Cuba por parte de Venezuela y denunció que el Gobierno de El Salvador no lo ayudó, pese a que la Cancillería le dará protección consular.

Karla Guadalupe Trigueros dijo en declaraciones a un canal local que "Es totalmente ilegal, le violaron sus derechos humanos, jurídicos. El hace una declaración donde no tiene abogado, eso es también ilegal".

"Le dicen deportado ¿Cómo le van a deportar si él es salvadoreño? Lo hubieran deportado aquí, no le hubieran deportado para Cuba".

Trigueros también se quejó de que el Gobierno salvadoreño "no se pronunció para nada, no ayudó en nada".

Consultada sobre una declaraciones de Chávez Abarca difundidas por la cadena internacional Telesur, en las que admite que ingresó a Venezuela (el pasado 1 de julio) "de manera fraudulenta" para ejecutar "ciertas acciones de conspiración", Trigueros consideró que su esposo habló bajo amenazas y de forma "no usual".

Insistió en la denuncia de que su esposo fue secuestrado en Guatemala donde, admitió, residía con un pasaporte falso ya que, según ella, era perseguido en El Salvador por el gobernante Frente

Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) y la inteligencia estatal.

El ministro venezolano del Interior, Tarek El Aissami, informó el sábado pasado que Chávez Abarca fue detenido en el aeropuerto de Maiquetía con un pasaporte guatemalteco falso a nombre de Carlos Adolfo González Ruiz y "se conoció que este ciudadano es solicitado con difusión roja por INTERPOL-Cuba por delito de terrorismo".

El ministro salvadoreño de Relaciones Exteriores, Hugo Martínez, confirmó que brindarán protección consular al detenido e indicó que para ello enviaron una carta diplomática en la que solicitan información sobre la captura y el estatus de Chávez Abarca.

"Es un asunto internacional y de policías entre INTERPOL, Venezuela y Cuba. Nosotros entramos ahí si lo solicita el Estado que lo ha reclamado o se lo solicita el Estado que lo ha capturado, o si lo solicita la familia", agregó Martínez, al señalar que El Salvador intervendrá en el proceso solamente en caso de que sea requerido.

Medios locales indicaron que el salvadoreño Raúl Cruz León, condenado en Cuba por terrorismo, confesó en 1997 a las autoridades de la isla que había sido reclutado por Chávez Abarca para introducir explosivos en esa isla y detonarlos en distintos lugares turísticos, causando la muerte de un turista italiano.

De ese atentado La Habana responsabiliza al anticastrista Luis Posada Carriles, también acusado por Cuba y Venezuela de varios ataques terroristas, entre ellos la voladura de un avión de Cubana de Aviación en 1976 con 73 pasajeros a bordo.

ORLANDO (EE.UU.), 8 JUL (EFE).- Tres cubanos afrontan cargos en Estados Unidos por supuestamente secuestrar a compatriotas con familiares en este país a quienes les prometían traerlos a Florida, pero los trasladaban a México, informó hoy una fuente oficial.

Las autoridades estadounidenses acusaron a los hermanos Carlos Martínez de la Flor, de 32 años, y Héctor Daniel Camejo de la Flor, de 23, y a su tío Alexis Alberto Viltres Ramos, de 42, de secuestro, extorsión y conspiración para cometer secuestro.

La acusación fue revelada por la Oficina de Inmigración y Aduanas (ICE, por su sigla en inglés) de Tampa, en la costa oeste del estado de Florida.

Martínez de la Flor residía en México, mientras que Camejo de la Flor y Viltres Ramos vivían en Miami.

El trío presuntamente integraba una banda de "secuestro internacional" que se dedica a engañar a los cubanos residentes en Estados Unidos prometiendo traerles sus familiares en bote a Florida, y cuando logran sacarles de Cuba los trasladan a México, donde los mantienen en cautiverio hasta que la familia pague un rescate.

Una de las víctimas rescatada por las autoridades informó a agentes del ICE que sus secuestradores dijeron a su padre, residente en Florida, que "matarían a golpes" a su hijo al menos que pagara los 10.000 dólares que exigían por su rescate.

"Ellos llamaron a su padre en Florida y le dijeron que si quería verlo vivo de nuevo tendría que entregarles el dinero", se indicó en la acusación formal contra los tres individuos.

Martínez de la Flor supuestamente operaba la residencia donde las presuntas víctimas de secuestro eran mantenidas en México y sería quien exigía los rescates que luego Camejo de la Flor y Viltres Ramos presuntamente cobraban en Florida.

De ser declarados culpables, los tres cubanos enfrentarían una pena máxima de cadena perpetua.

La acusación fue presentada en un tribunal federal de Tampa en mayo pasado por el Departamento de Seguridad Nacional (DHS, en inglés) y ICE que estuvo a cargo de la investigación.

WASHINGTON, JUL 7 (REUTERS) - Una corte de apelaciones confirmó la detención en la base militar estadounidense de Bahía de Guantánamo, Cuba, de un kuwaití que viajó a Afganistán en el 2001 para aliarse con los talibanes y Al Qaeda, de acuerdo a un fallo difundido el miércoles.

Un panel de tres jueces rechazó de manera unánime una apelación de Fawzi Al Odah, cuyos abogados argumentaron que él era un profesor que viajó a Afganistán para hacer trabajo de caridad y para enseñar el Corán a los pobres y los necesitados.

Al Odah fue capturado cerca de la frontera entre Afganistán y Pakistán a fines del 2001 y ha estado detenido en Guantánamo desde comienzos del 2002.

La corte de apelaciones estadounidense confirmó un fallo de un juez federal que dijo que existe evidencia suficiente para confirmar que Al Odah fue parte de las fuerzas talibanes y de Al Qaeda.

La corte de apelaciones dijo que el nombre de Al Odah y su número de teléfono aparecieron en un documento en un sitio web oficial de Al Qaeda, que su pasaporte fue recuperado de una casa segura de Al Qaeda en Karachi, Pakistán, y que dos individuos lo identificaron como miembro de los talibanes y Al Qaeda.

"Una vez en Afganistán, Al Odah buscó a un funcionario talibán", y fue a un campo dirigido por los talibanes para entrenarse en el uso de rifles AK-47, dijo el juez David Sentelle en su opinión escrita.

Los abogados de Al Odah sostuvieron que él estuvo involucrado en actividades inocentes y que la situación era un caso de identidad equivocada.

El kuwaití es uno de los cerca de 180 prisioneros que permanecen en Guantánamo. El presidente Barack Obama se ha comprometido a cerrar la prisión, pero sus esfuerzos han sido aplazados por obstáculos políticos, legales y diplomáticos.

WASHINGTON, 8 JUL (DPA) - La alegría de los defensores de los derechos humanos en Estados Unidos hace tiempo que se apagó. La desilusión y la decepción han regresado, pero con el presidente Barack Obama. Ya lleva cinco meses de retraso en su promesa inicial de cerrar la prisión de Guantánamo en Cuba, para borrar así esa vergüenza que el centro de detención supone a ojos de todo el mundo.

Obama echó pestes sobre las comisiones militares, aquellos tribunales especiales que en su momento instaló el presidente George W. Bush para juzgar a los presos. Durante su campaña electoral, prometió que los anularía. Pero nada de eso se ha hecho. Los procesos especiales se han vuelto a poner en marcha, aun cuando los acusados cuentan con más derechos.

El miércoles el ex cocinero de Bin Laden se declaró culpable de conspiración ante un tribunal militar, el primero que lo hace durante el mandato de Obama, y pronto seguirán más. Como el juicio al "niño soldado" Omar Jader, que ha pasado casi un tercio de su vida en Guantánamo.

En tanto, Obama habla cada vez menos de la prisión de Guantánamo y de las comisiones y con toda seguridad eso no va a cambiar a corto plazo. Tras el receso veraniego en agosto, comienza la fase caliente de la campaña para las elecciones del Congreso, y entonces Obama evitará a toda costa el tema de la bahía de Guantánamo. Aprendió la lección: Con la aspiración de dar a los presos de Guantánamo los derechos más básicos en Estados Unidos no se consigue ni una maceta, así que ni hablar de unas elecciones legislativas.

De hecho, en casi ningún otro terreno Obama se ha estrellado tanto con la realidad desde que asumió el cargo como en el tema de Guantánamo. Cerca de 180 presos siguen allí, sin que se les procese, y algunos de ellos están así desde 2002, entre ellos Jader. Obama tenía buenas intenciones y parecía también plausible, para un país que se considera el "faro de la libertad" que guía al mundo: había que poner fin al vacío legal y, o se procesaba a los presos o se les dejaba en libertad.

Pero resultaba más fácil decirlo que hacerlo, pues en Estados Unidos nadie quería ni quiere tener presos de Guantánamo ni como presos preventivos a la espera de un juicio, ni como presos cumpliendo una condena, y menos que nada que fueran puestos allí en libertad.

Y mientras en el exterior se indignaban con Guantánamo y las torturas de la CIA, muy pocos en Estados Unidos compartían ese enfado. Después de todo, argumentaron, los atentados del 11 de septiembre de 2001 tuvieron lugar en suelo estadounidense, aquí se derramó la sangre y no en otro sitio.

Y es así como se explica que los planes de Obama de construir una cárcel de máxima seguridad para los presos de Guantánamo en Estados Unidos hayan encallado en el Congreso. Hasta muchos amigos de Obama en el partido no le han ayudado en este punto. Sus planes de que comparecieran los cerebros de los atentados del 11-S en Nueva York ante un tribunal civil, fueron abandonados en el olvido tras la indignación que causaron.

En todos estos meses, lo que a Obama le queda claro es que sin ayuda del extranjero Guantánamo no se puede cerrar. Es por ello que se trabaja de forma intensa en los despachos para conseguir países que acojan a los reos.

Después de todo se ha conseguido en 600 casos desde 2002, comenta el Pentágono. Que a menudo se oiga en el extranjero que Guantánamo es un problema de los estadounidenses y que

ellos lo tienen que resolver es algo que se comprende sólo en parte en Estados Unidos. Muchos opinan que los que critican son los que tienen que actuar o de lo contrario son poco creíbles.

NUEVA YORK (AP) _ Cuando el músico Edesio Alejandro se lanzó a la tarea de compilar los sonos cubanos más representativos de su tierra, no estaba seguro por dónde comenzar.

El compositor y cantante de 52 años, quien produjo y narró el proyecto "100 sonos cubanos", decidió entonces recurrir al "sistema de degustación popular".

"Entrevistamos a más de 500 personas en Cuba y les preguntamos, 'El día que te vas de este mundo, ¿con qué son te vas?'" , dijo Edesio Alejandro a la AP en una entrevista reciente. "Salieron los 100 más degustados, salieron sonos que no recordaba que existían".

El paquete de cinco CDs y un DVD, que incluye un documental sobre la realización de este trabajo, invita al público a sumergirse en la historia, tradiciones y raíces del pueblo cubano a través de este género musical. La lista de canciones incluye "Dulce embeleso", "María Cristina", "Yo bailo con la más fea", "El que usted conoce no soy yo", "Negrita bombón", "Mi son", "El cuarto de Tula", "Convergencia", "Lágrimas negras" y muchas más.

"En todo este recorrido que hicimos buscando las raíces del son, en el oriente de Cuba donde nació, encontramos agrupaciones de tradición centenaria, agrupaciones que llevan cerca de 100 años haciendo este tipo de música ... Encontramos cosas súper interesantes", relató Edesio Alejandro.

Estuvimos casi tres años trabajando en el proyecto ...

"Grabamos como 86 sonos en estudio, el resto son sonos que están en el documental que grabamos en el lugar (donde conseguimos a estos músicos)", añadió.

Más de 30 cantantes participaron, además de una incontable cantidad de músicos.

"Queríamos abarcar todos los formatos con los que el son se ha tocado en su historia: dúos, tríos, cuartetos, sextetos, queríamos variedad", dijo Edesio Alejandro.

"100 sonos cubanos", una producción de J N Records LLC y Orunla Music Publishing, viene en un estuche de lujo con cinco discos compactos _cada uno con 20 temas conocidos_, además de un DVD en alta definición con un documental con canciones y comentarios de los protagonistas del género.

"El documental no es para que se quede solamente en un DVD", advirtió el músico, quien ha compuesto música para teatro, cine y televisión. "Estamos pensando ir a los festivales de cine, moverlo en otros radios, no solamente el de la casa".

Aunque considera este un documento "fantástico" que sirve como material educativo, no cree que pueda hacer algo similar por otros géneros.

"Es irreplicable desgraciadamente volver a hacer una producción así con tanta gente bonita con ganas de cooperar", dijo al tiempo que recordó con emoción que "cada vez que íbamos a una ciudad había gente que nunca había sido filmada, estaban súper contentos".

Todo el que lo ha visto "se queda frizado con el amor y el cariño de esa gente que está ahí en el documental", añadió.

"Están riéndose, disfrutando... desde lo más profundo de su corazón".

"100 sonos cubanos" está disponible en distintas tiendas de discos, incluyendo www.amazon.com, así como en el portal oficial del sello disquero J N Records, www.jnrecords.com.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **MOSCÚ**- El Comité de Asuntos Exteriores de la Duma (Parlamento) de Rusia, aprobó el nuevo acuerdo de desarme nuclear START, después de que lo hiciera anteriormente el Comité de Defensa. Ambos gremios recomendaron a los diputados que ratifiquen el acuerdo para dismantelar los arsenales nucleares de las naciones que fueran rivales en la Guerra Fría. El START, se señaló en el Comité de Asuntos Exteriores, va en interés de la seguridad nacional, según dijo el vicedirector del Comité, Leonid Sluzki. Los analistas ya dan por seguro que el acuerdo será ratificado por los partidos leales al Kremlin. En abril en Praga, el presidente ruso, Dimitri Medvedev, y su homólogo de EE.UU.,

Barack Obama, suscribieron el acuerdo de desarme más amplio en dos décadas. En EE.UU. los republicanos temen que el tratado START impida la ampliación de un nuevo sistema de Defensa. Rusia, por su parte, señaló que esos planes estadounidenses constituyen un peligro para su seguridad. El nuevo acuerdo START compromete a ambos países a reducir la cifra de cabezas nucleares durante los próximos siete años de 2 200 a 1 550 cada uno. (DPA/8)

- **BRASILIA**- El mandatario brasileño, Luiz Lula da Silva, descartó ser presidente del Banco Mundial y criticó el desempeño de los organismos financieros multilaterales durante la crisis económica global. "Yo no soy banquero y no sé quién plantó esa noticia" sobre la posible postulación como titular del Banco Mundial, declaró Lula en Zambia. El gobernante criticó el "silencio profundo" del Banco Mundial frente a la crisis económica iniciada en septiembre del 2008. "Cuando las crisis eran en Zambia o Brasil, el FMI y el Banco Mundial venían a dar consejos, ahora que la crisis es en los países ricos están mudos, no saben cómo tratar la crisis". Para Lula la situación financiera global no fue resuelta y aún se aplican recetas que benefician a los bancos en desmedro de la reactivación productiva. (ANSA/8)

- **ESTRASBURGO**- El Parlamento Europeo urgió a España y a otros cuatro miembros de la Unión Europea (UE) a reconocer la independencia de Kosovo de Serbia, así como a defender la integridad territorial de la antigua provincia separatista y negó la posibilidad de que sea dividida. Kosovo debía ser integrado en la UE como cualquier Estado balcánico, pero el proceso se ha visto bloqueado por la negativa de España, Eslovaquia, Rumania, Grecia y Chipre a reconocer su independencia, frente a los 22 gobiernos del grupo que la respaldan. En una resolución aprobada por 455 eurodiputados, frente a 155 votos negativos y 28 abstenciones, el Parlamento se centró particularmente en España, el mayor miembro de la UE que se opone a la independencia y que ostentó la presidencia rotatoria hasta finales de junio. (DPA/8)

- **ROMA**- El primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, aseguró que si el Parlamento no aprueba su plan de ajuste presupuestario de unos 24 000 millones de euros contra la crisis económica, él y su Gobierno se irán a casa. En una entrevista al programa de televisión "Studio Aperto" del canal Italia 1, propiedad de su grupo mediático, Mediaset, Berlusconi habló del polémico plan de austeridad, que tramita el Senado actualmente, y abordó también la llamada "ley mordaza". "Los últimos datos económicos confirman la validez de la línea del Gobierno en estos meses difíciles. La recuperación está en curso y será más firme cuanto más vinculada esté a una política de rigor sobre las cuentas públicas", agregó. Berlusconi afirma que los últimos sondeos le dan un 63 por ciento de aprobación por parte del electorado y recuerda que en democracia hay una "regla de oro" que vale para todos, "en un partido se discute y se debate, pero en el momento de las decisiones gana el principio de mayoría". (EFE/8)

- **ABUYA**- El presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, calificó a EE.UU. de dictador planetario a su llegada a Nigeria para asistir a una Cumbre del D-8, que agrupa a ocho países musulmanes en desarrollo. "La era de la dictadura ha terminado", agregó, según sus declaraciones traducidas al inglés. "Vamos a poner término al sufrimiento del pueblo de Palestina", dijo también, enfatizando, que "los refugiados palestinos van a volver a su patria; pronto celebraremos nuestra victoria", recalcó, en referencia a los palestinos empujados al exilio por la creación del Estado de Israel, el 15 de mayo de 1948, y por la guerra arabo-israelí consecutiva. (AFP/8)